
 

 REUNIÃO FORÇA-TAREFA MPMG – Lideranças Macacos (listadas abaixo)     

DATA: 

30/06/2020     

DIA DA SEMANA: 

terça 

HORÁRIO: 

18 horas     LOCAL:  

Reunião Virtual TEAMS   

 

CONDUZIDA POR: Liziane Vasconcelos Teixeira Lima – Assessora FT MPMG   

PRESENTES:  

Romário Galter (VALE S/A), Liziane Vasconcelos Teixeira Lima, Gustavo Martins De Resende 

Reis, Francisco Assis Magalhães, Matheus Perdigão, Wilma Cerqueira, Daniela Menezes 

Martins, Angela Mara Borges, Cassilene Ribeiro Oliveira, Marisa Guerra Lapertosa, Marianna 

Fonseca (VALE), João Daniel, Abner Silva, Mauro Lobo 

 

REGISTRO DE REUNIÃO     

 

A reunião iniciou as 18h, conduzida por Liziane Vasconcelos Teixeira Lima, Assessora FT MPMG. A 
mesma foi realizada em ambiente virtual, Plataforma Microsoft Teams, respeitando o isolamento 
social oriundo da pandemia COVID-19. A reunião iniciou com os encaminhamentos da reunião de 
06/06/2020. Encaminhamentos 06/06/2020: 1) VALE irá verificar a possibilidade de não ter atividades 
com helicópteros, pelo menos aos finais de semana e feriados, exceto na excepcionalidade e 
urgência: VALE informou que, nos períodos acima, somente urgências serão usados helicópteros; 2) 
Relativo à comunicação fica acordado que dúvidas surgidas no território as lideranças colocarão no 
grupo zap, para que, a resposta seja da VALE ou da FT-MPMG seja dada neste grupo: durante todo 
o período foi feito assim e continuará sendo;  3) Sobre as obras enroncamento e descaracterização 
da B3 B4, assim que tiver o retorno SLR Consulting Liziane irá informar, assim com os outros pontos, 
pertinentes ao assunto: Liziane informou dos relatórios disponíveis no site  FT MPMG pertinentes a 
SLR, reforçou que as obras continuam com o cronograma de término antes do período chuvoso, que 
a descaracterização só inicia após enroncamento pronto e auditado 4) VALE deverá informar o 
número do processo de licenciamento ambiental das obras emergenciais (enroncamento,muro de 
contenção) Enviado pela VALE a seguinte informação relativo aos processos Relativo aos 
documentos públicos segue a resposta da VALE em 01/07/2020: Prezada Liziane, bom dia!  Conforme 
reunião realizada com as lideranças da região do distrito de São Sebastião das Águas Claras, segue 
link de acesso as informações sobre barragens da Vale 
S/A.:  http://www.vale.com/brasil/PT/aboutvale/servicos-para-comunidade/minas-
gerais/Paginas/Projetos.aspx  Relativo aos protocolos segue: quarta-feira, 1 de julho de 2020 20:51 
Prezada Liziane, Conforme solicitação da comunidade de São Sebastião das Águas Claras em 
reunião realizada no último dia 30/06, encaminho em anexo o último protocolo de regularização das 
obras emergenciais de Macacos. Este documento está como anexo 01 desta ata. 5) Comunidade 
deverá solicitar formalmente a VALE a possibilidade/avaliação de se colocar um aparelho de som 
para manter atividades de rotinas tradicionais na igrejinha de Macacos (tocar o sino e orações), 
mesmo durante as obras da mesma: retornado pela própria comunidade que a questão não avançou 
pois não foi possível colocar na residência pensada, e  também por questões esclarecidas pela Igreja 
6) Referente ao ponto participação no destino da área das barragens, pós descaracterização, a VALE 
retornará com a questão junto às lideranças. Foi esclarecido que este ponto será tratado no momento 
oportuno e também reforçado, que as barragens são acompanhadas pelas auditorias independentes 
TAC MPMG - VALE Pertinente a pauta nova trazida segue: 1) Licenciamento de Capitão do Mato e 
Tamanduá: Projeto de Ampliação das Minas TAM-CMT. O Sr. Mauro Lobo iniciou sua fala 
esclarecendo sobre a pauta a ser apresentada pelo mesmo, a saber: Diretrizes Estratégicas, 
Inovação, Master Plan, A Vale em MG, Complexo Vargem Grande. Na sequência, Sr. Mauro Lobo 

http://www.vale.com/brasil/PT/aboutvale/servicos-para-comunidade/minas-gerais/Paginas/Projetos.aspx
http://www.vale.com/brasil/PT/aboutvale/servicos-para-comunidade/minas-gerais/Paginas/Projetos.aspx


procedeu sua apresentação ao que segue:Dentre os Diretrizes Estratégicas da empresa foi 
ressaltado o estabelecimento do pilar NOVO PACTO COM A SOCIEDADE, fortalecendo as questões 
de transparência e relacionamento com as comunidades e demais partes envolvidas. Com relação ao 
tema Inovação, foram apresentadas as principais frentes de atuação da empresa com destaque para 
as iniciativas de segurança  e de processos para a redução do uso de barragens, reutilização de 
rejeitos já dispostos  e transformação de  rejeitos em co-produtos.Esclarecendo o posicionamento de 
mercado, foi apresentado o Master-Plan da Vale com indicativo de produção global de minério de 
ferro  com detalhamento para Minas Gerais e para o Complexo Vargem Grande. Na oportunidade foi 
apresentada a previsão de produção das minas de Capitão do Mato e Tamanduá e necessidade de 
licenciamento para a manutenção da produção atual. A comunidade foi informada sobre o 
arquivamento do Projeto de Desenvolvimento do Complexo Vargem Grande, em análise na 
SUPPRAM desde 2012, e sobre o protocolo dos estudos para licenciamento do Projeto de Ampliação 
das Minas Tamanduá e Capitão do Mato (jul/2020). Foi apresentado o escopo deste licenciamento 
conforme indicado a seguir Ampliação das cavas do Tamanduá e Capitão do Mato, Ampliação da 
pilha de estéril Extrativa, Realocação e melhorias de trechos da estrada que liga a BR-040 à MG-030 
no Distrito de Honório Bicalho, Realocação e melhorias de trechos da estrada que liga a BR-040 à 
MG-030 no Distrito de Honório Bicalho. Abaixo mapa apresentado do Projeto de Ampliação das Minas 
TAM e CMT. 

 
  

Liziane informou que todos os assuntos pertinentes ao ambiental existem procedimentos dentro do 
MPMG, e que, portanto, ela não poderia opinar sobre o assunto. Seguindo a pauta foi solicitado que 
a VALE falasse sobre o projeto de requalificação e também sobre a questão do trevo de Macacos. 
Novamente foi apresentado pela VALE o plano de requalificação, amplamente divulgado em reuniões 
de agosto a dezembro. Lideranças territorial trouxeram novamente sobre o pó e os caminhões, 
especificamente no trevo. VALE afirmou buscar manter sempre o mesmo em condições de uso, mas 
não ser apenas caminhões da empresa e também ser um trecho DNIT. Liziane, informou que isto 
também já foi levado internamente por se tratar de várias empresas envolvidas. Perguntado sobre a 
mancha e Liziane respondeu que a mesma continua sendo auditada pela auditoria independente. 
Perguntado se as obras no campo do Capela iniciam assim que a escola ficar pronta? Respondido 
pela VALE, que a próxima obra será do campo de futebol. Negociações estão sendo feitas relativas 



ao terreno em frente a escola nova, atualmente canteira de obras VALE.  Solicitado que sejam 
informados quando das reuniões de comitês e subcomitês CODEMA e COPAM.  VALE informa que 
são informadas nos respectivos órgãos. Foram tiradas dúvidas sobre o auxílio emergencial/ 
pagamento substititutivo, do qual Liziane respondeu que segue conforme a petição e decisão judicial 
e novas inclusões, está sendo compilada a lista a ser enviada a VALE, mas que toda a discussão do 
assunto está em instância judicial. Sem nada mais, a reunião foi encerrada as 21:20, sendo esta ata 
redigida por Liziane Vasconcelos Teixeira Lima – Assessora MPMG, MAMP-6082.  
 

 


